南小だより

令和5年度 第8号

南牧村立南牧南小学校 第167号 令和5年11月21日発行 文責 教頭

音楽鑑賞会 いろいろな音との出会い

11月1日(水)に、音楽鑑賞会がありました。ブラスアンサンブル「ルスティーク」の方たちによる金管アンサンブルの演奏を聴きました。トランペット、ホルン、トロンボーン、ユーフォニアム、チューバ、ドラム、ラテン系パーカッションなど、いろいろな楽器がでてきました。「トランペット吹きの休日」や「聖者の行進」などの曲の演奏があり、また、管楽器の音がどうしてでるのかということを教えてくださったりもし



ました。後半は、ラテン系音楽にガラッと変わり、コンガやティンバレス、ラテンパーカッションの演奏を、子どもたちはノリノリで聞いていました。最後の曲「マンボ No.5」では、「マンボ!」と元気よく声を出し、とっても楽しく、あっという間に終わりの時間がきてしまいました。

生の演奏を聴くことは、見て感じて心に届きます。そしてその余韻はずっと残っていきます。この経験をきっかけに、子どもたちの中に新たな世界が広がっていくといいと思います。



歯の磨き方を 再確認

長野医療衛生学校 岡部あゆ美先生に来ていただき、歯みがきの仕方について教えていただきました。 虫歯にならないために3つのポイントは、

① 食べたら磨こう ②食べる時間を決めよう ③とけにくい歯をつくろう(フッ素の利用)

生え替わった大きい歯や乳歯など、歯の並びに段差があるところは、低いところに歯ブラシが届きにくいので、一本一本磨くことも教えていただきました。鏡を見ると自分の歯の様子がわかり、歯ブラシがちゃんとあたっているか見て分かります。

学校保健委員会でもお知らせしました通り、虫歯がある児童の割合が少し多い傾向にあります。給食後の歯磨きでも、この磨き方を続け、虫歯を予防していきたいです



スマホヤゲームとどう関わるか

先日の参観日には、お足元の悪い中、多くの保護者の皆様にお越しいただき、ありがとうございました。人権講演会では、『子どもとメディア信州』代表の松島恒志先生のご講演を聴きました。 I 時間目の子ども向けの会では、冒頭で、学校の中庭の画像で、その画像の位置が地図上で半径約 I mの誤差で分かってしまうことを映像で見せてくださり、とても驚いた様子でした。子どもたちがよく知っている you tuber や、オンラインゲーム、SNS が出てきて、「知ってる!」と興味深々でお話を聞いていました。ネット依存や目への影響について動画や画像でお話してくださり、また、ゲーム上でいじわる・いじめをしないこと、人にすることは「いっしょに考える」「手伝う助ける」「いっしょによろこぶ」ことだと教えてくださいました。講演後の感想発表では、「アプリや画像・動画撮影、投稿のこわさを実感した。」「これからは意地悪をしない。」「ゲームをしない。」など、これからスマホやゲームとどう関わっていくか自分なりの考えを持てたようでした。2時間目の保護者の方向けの講演会では、スクリーンタイムをオンにしたり、Wi-Fi ルーターのペアレンタ

ルコントロールを利用するなど、保護者の協力のもと、子どもがネット利用状況について<u>自己コントロール</u>できるようになることがよい、そしてその根底にある物は<u>親子関係</u>だとお話がありました。親または子どもが夢中になっていることを一緒にやってみる、ぎゅっと抱きしめる、キャッチボールをする、読み聞かせをするなど、親子関係をよりよくするためのいろいろな例を挙げてくださいました。

人との直接的なつながりや、体験的な活動が、子どもたちに自信や心の安定をもたらし、本校の学校教育目標の重点である「自主性が育つ」ことにつながっていくのだということを再認識できました。

来年の春が待ち遠しいなあ

地域の環境整備ボランティアの 方と 2 年生児童と一緒に、正面 のメイン花壇の草取りやチュー リップの球根植えを行いました。

環境整備の今年度の活動はこれで終わりになります。多くのボランティアさんにお力を貸していただきありがとうございました。来年度もぜひお願いします。





お知らせ

- ○8日(金)~12日(火)まで、保護者懇談会があります。短時間ですが、有意義な時間となればと思っております。よろしくお願いいたします。この期間は、4時間授業で下校が<u>I3:50(スクールバスI3:50)</u>です。通常より早い下校となります。下校後の生活の仕方について、お子さんとお話をしていただきたいと思います。
- ○美術民族資料館で、『南牧の子どもたち展』を開催しております。 12月10日(日)までです。ぜひ、地域の皆様もご鑑賞に来てく ださい。
- ○保護者の皆様にオクレンジャーでお伝えしましたとおり、クマの 目撃情報があり、下校について注意喚起を行いました。保護者の 皆様、地域の皆様も、引き続き注意を払っていただき、なにか情 報がありましたら、学校や役場の方へお寄せいただきたいと思い ます。





の行事>

1日(金)~15日(金)読書旬間

4日(月)5日(火) 6年 中学校生活体験

5日(火) 3・4年スケート学習(帝産)

6日(水) 1・2年スケート教室(帝産)

8日(金) 支部児童会

8日(金)~12日(火)保護者懇談会

(4 時間授業 13:50下校)

14日(木) 3~6年スケート学習(松原湖)

18日(月)~26日(火)学期末清掃

18日(月) 児童会

5・6年スケート教室(帝産)

19日(火) 避難訓練 三校 PTA 役員会

22日(金) 放課後学習 (5時間授業)

25日(月) 1・2年スケート教室(帝産)

26日(火) 2学期終業式 通知表渡し

(5時間授業)

27日(水)~1月8日(月)冬休み